

lis, accompagnée d'une vieille personne, aïeule ou tante. La jeune fille avait l'air radieux; la vieille consternée. Qu'avait donc ordonné l'étonnant médecin? Evidemment, son ordonnance s'accordait avec les vœux de la malade, d'une pauvre fille contrariée, pas comprise... Les malades reprenaient leurs doléances...

—Misère, misère humaine, pensait la comtesse! Et moi qui me trouve malheureuse parce que mon Roger a quelque peu la folie de son âge! Mais, à ce moment, elle vit une silhouette blanche, faite de grâce et de lumière, apparaître dans l'embrasure de la porte, et une fraîche jeune fille, vêtue d'une robe de bure neigeuse, serrée à la taille par une large ceinture brodée de soie multicolore, dit, en s'adressant aux deux ouvrières, la nécraceuse et la mère du bébé malade:

—Mes bonnes femmes, voulez-vous boire un peu d'eau sucrée, en attendant mon père? Il fait si chaud! et vous êtes venues à pied; vous devez être lasses?...

V

Des remerciements émus et surpris répondirent à cette offre inattendue. Légère alors, la jeune fille s'éloigna vers le jardin; ses yeux, si beaux, étaient encore embellis par un rayonnement de pitié, cette fleur suave de l'âme, Mme d'Aigrillières n'avait perdu ni un mot, ni un détail de la séduisante apparition. C'est pour elle! s'écriait-elle dit aussitôt. Et la jalousie, la crainte, toutes les hantises des mères trop passionnées l'avaient mordue au cœur plus vivement que jamais.

Ces femmes, qui attendaient avant la comtesse, ayant eu leur tour, se retirèrent enfin, l'une ayant attendu l'autre, prises de cet intérêt sincère et soudain que le peuple ressent pour toute douleur approchée.

—Que vous a-t-il dit? demanda la jeune mère.

—D'espérer encore, de prier beaucoup, toujours, avec exaltation. Il a deviné que cela m'avait déjà réussi! C'est drôle! Il m'a donné une pommade. Et vous pour votre petit Rémy?

—Oh! moi, c'est plus fort! Pour le petiot, il m'a parlé du père, il m'a déclaré que mon homme buvait trop. Je vous demande un peu! comme si tous les ouvriers ne boivent pas plus ou moins... des choses contre lesquelles nous ne pouvons rien, nous autres, les pauvres, puisqu'il nous faut trimer! Enfin, j'écouterai de mon mieux! Ça m'a l'air d'un bien bon homme, et qui en sait long... Mais comment diable a-t-il deviné que Jacquot boit un peu plus que de raison?

—Il vous a pris cher?

—Non, rien, et à vous?

—Il n'a rien voulu, non plus.

Les deux artisanes s'éloignèrent, unissant leurs questions naïves et leurs confidences. Pendant ce temps, la brune Espagnole avait été rapidement expédiée par le consultant. Elle paraissait furieuse, quand la porte s'ouvrit sur sa volumineuse et soyeuse rotondité:

—Alors zé ne puis plus manzer, s'il en est ainsi?

Mme d'Aigrillières entendit le consultant dire ces mots qui parurent mettre le comble au mépris de la noble Castillane:

—Manger pour vivre, Madame, et non vivre pour manger!

—En voilà ouun drôle dé médecin, murmura l'Espagnole.

C'était maintenant à Mme d'Aigrillières. Un grand vieillard se tenait dans l'embrasure de la porte.

—Si vous voulez passer, Madame?

Avec un petit battement de cœur, la comtesse entra dans le cabinet du Sorcier.

D'un rapide coup d'oeil, Mme d'Aigrillières inventoria la pièce où elle entra. Là aussi régnait la simplicité la plus grande. Pourtant un vieux bureau à incrustation, un encrier en bronze, admirablement buriné, quelques armes orientales d'une grande richesse, ap-